
令和４年度 第４回 合川小学校 学校運営協議会 兼 学校保健会 

 

１ 日 時  令和４年１０月１９日（水）１５：００ ～ １６：００ 

 

２ 場 所  レインボーホール 

 

３ あいさつ（学校長，学校保健会委員長） 

（１）学校長あいさつ 

  学校運営協議会と学校保健会を兼ねている。 

  学校医・学校歯科医・学校薬剤師紹介 

  学校の様子 with コロナで行事の実施方法工夫している。 

  学校内感染はない 安心安全に過ごせるように今後も感染予防に努める。 

 

（２）学校保健会委員長（学校医）あいさつ 

  就学時健診さきほど終了した。５年度入学予定４名対象 

 

４ 協議内容 

 

（１）本校の子どもたちの様子（養護教諭より） 

 〇学校生活について 

  ・今年も，マスクをつけ，手洗い・消毒，換気，ソーシャルデイスタンスに気 

   をつけながら，学校生活を送っている。毎朝，健康観察カードで体温と同居 

家族の体調を担任が確認している。手洗い場は，密にならないように蛇口を 1 

つおきにして使っている。 

・給食の時間は，給食当番がマスクとフェイスシールドをつけて配膳をし，全員 

同じ方向を向いて，静かに食べている。 

・１０月１日土曜日に運動会を実施。競技・演技が終わるたびに消毒・水分補 

給。応援は，マスクをして声を出さず，拍手で表す。保護者観覧２人まで。 

昼食は児童のみ教室でお弁当を食べた。 

・感染症が学校内で広がることもなく，過ごすことができている。 

〇健康診断の結果について 

  ・栄養状態・肥満度 

  ・視力検査結果 

  ・歯科健診結果 

  ・けが（病院受診）について 

  ・学校環境衛生検査結果 

  ・保健指導について 

 〇保健室の様子について 

  ・保健室来室者数，お茶会・お話会 



 〇保健指導について 

  ・今年度のテーマ「目の健康」 

   一昨年の学校臨時休業後に視力低下児童が増加した  

→「目の健康に関するアンケート」（保護者）昨年度１０月実施 

今年度１月の身体測定後に「目のために私ができること」について保健指導 

を実施予定。 

 〇質疑応答 

  ・特になし 

 〇「目のために私ができること」 

  ・遠くの景色を眺めるようにしている 

  ・意識的にまばたきをするようにしている 

 

（２）学校歯科医 原田歯科医院 原田 泰通先生より 

  歯のけがについて 

  ・歯のけがをした時は，遊具や机など何にぶつかったかを具体的に歯科医に伝 

える 

  ・口をゆすぐ 水洗（はじめだけ軽く 繰り返しは必要ない） 

 冷やす 歯は触らない 

   脱脂綿やティッシュをあてがって止血しながら最寄りの歯科医へ行く 

  ・健診結果の報告にもあったように虫歯の本数が少ない。一人あたりの本数が 

少ないのですばらしい。 

  〇質疑応答 

  ・診療時間外の歯のけがの場合はどうしたらよいか 

   →翌朝まで静かにしておけばよい。 

  ・歯が抜け落ちてしまった時は牛乳にその歯を入れて持っていくとよいと聞い 

たことがあるが，それは本当か。 

   →人間の体液に浸透圧が近い牛乳に漬けて「歯根膜」という細胞が死滅する 

のを防ぐため。 

 

（３）意見交換 

 〇校長より 

  運営協議会資料１２ 裏面 児童質問紙調査結果  

  今住んでいる地域の行事に参加していますか → 低かった 

  学校としてはこの結果に注目している 

  新型コロナウイルス感染症感染予防のため中止しているから当然なのだが，そ 

  の影響の大きさを懸念している。（全国 １０％  合川 ６５％） 

  合川の特徴として，上の子に憧れて，上の子を手本にして育っていくというよ 

さがある。その機会が減っていく，遠のいていっていることを心配している。 

  小規模特認校学校見学資料中綴じ左下 「地域とともに進める教育」 



  With コロナ できるところはやりたい 学びの場を充実させたい 

町たんけん 赤丸ボランティア いきいきスポーツデー など 

地域の状況はいかがか。 

〇各運営委員より 

・地域の行事も随分なくなった 特に体育行事 

・先日，工事のため，ため池の水抜き魚とり（掻い掘り）を行った。 

何十年ぶりの珍しい行事だった 外だからいいかなと思い，多くの参加を期待 

したが２家族のみしか参加なかった 残念 

・自転車乗れる子と乗れない子差が大きい 住んでいる場所も影響 

・プールの水質検査の件で 水泳指導は今後もないのか 

津市では，アサヒスイミングスクールに水泳学習をしに行っている 

鈴鹿市でもそのような方法も検討してはどうか。 

  〇校長より 

・プール市で施設点検をした 予算の関係で修理するほうが良いのか別の方法 

のほうが良いのか検討中 

 

５ その他（学校長より） 

（１）学力調査の結果と学力向上の取組について 

  資料 学校だより１２号  

  大きな課題があるわけではないが，小さな課題がある 

  結果分析をし，重点項目を決めて取り組んでいる。 

（２）小規模特認校制度学校見学会 令和４年１１月４日（金）～１０日（木） 

  特認制度を利用した入学が増えなければ，令和６年度に２年生と３年生で複式 

学級になる見込み 

 

（３）今後の予定 

 

（４）人権標語最優秀賞選定（投票） 

 


